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一年春作首，万事竞争
先。眼下，虽正值新春，可阳
山镇的田园里已是一派繁忙
景象，田间地头一派人勤春早
的忙碌景象。

春日正是万物复苏的时
候，作为一年的初始，春耕工
作可以说对于之后的生产管
理都是有着相当深远的影
响。“趁着晴好天气，清病枝、
深翻土、清残果和喷洒农药等
具体措施，结合冬季修剪去除
干枯枝、病虫枝，及时除草、烧
毁、深埋，清理病树病枝并连
根挖出后带离桃园。”果多多
水蜜桃专业合作社吴晓波说，
桃园每年开春都要进行一次

摸底式的清园、修剪和除草等
工作，这对接下来一年的水蜜
桃品质都起到非常关键的作
用。

2011年，吴晓波辞去工作
回到家乡创办果多多水蜜桃专
业合作社，种了32亩桃树，自
此开启了她的“甜蜜”事业。当
问及水蜜桃销售时，她开心地
说：“2022年虽然遭遇疫情，但
我通过线上线下直播等方式，
我们的桃子基本不愁销，同时
还帮助周边桃农卖桃，去年共
销售200余万元，最贵的桃子
单个能卖50块钱。”

“估摸着近几天要下雨，
施点肥，桃树就能长得更好

些。”桃农张文清说。当问到
桃树如何施肥时，张文清打
开了他的话匣子“如果单纯
地施化肥，长期下来容易破
坏土质。大多数农作物都会
在中性或微酸性土壤中茁壮
生长，而一旦土壤的酸性强
了，带来的疾病和害虫将阻
碍桃树的生长。”前几年，张
文清就开始在桃园逐步实施
土壤改良肥，用生石灰粉、草
木灰，可以起到降低酸性、防
虫控病等多重功效。科学种
桃，实践出真知是张文清种
桃树的一大亮点，同时他还
告诉大家，高品质的水蜜桃
背后是科学细心的管理与养

护。张文清还喜滋
滋告诉笔者，他去年
卖桃比往年多收入近
10万元。

“现在我们就是要把
层次修出来，最主要的目的
就是让每一个果子都能照到
阳光，都能吸收养分。”桃农虞
广和说，在今年的修剪工作
中，他根据多年的种植经验，
创新修剪枝叶思路，部分采用
直枝长剪，修出枝叶层次来取
得更好的光照效果，从而使水
蜜桃品质和果径大小都均匀
提升。

连日来，阳山镇农业科学
技术人员也没闲着，他们也赶

早走进了田间地头，联系农
户，为农民送去农业新信息、
新技术、新品种和新观念。一
对一指导桃树的春季管护工
作，帮助果农解决切实的技术
问题，保障产量质量。

桃乡一片繁忙景象，春
耕 正 有 条 不 紊 地 进 行 着
…… （俞显峰/文、图）
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协助小男孩抓海鸥强塞进瓶子

父母帮着“熊孩子”做坏事？

1月31日，网友爆料
昆明海埂公园有男孩在喂
食海鸥过程中抓海鸥，家
长还在一旁帮忙。2月1
日，昆明市公安局度假分
局证实了此事。度假分局
工作人员称，接警后，他们
第一时间赶到现场，但涉
事男孩及其家长已经离
开。“随后，我们通过监控
视频对比脸部，确定了涉
事男孩及其父母的信息”，
该工作人员称，“今天我们
已经联系上相关涉事人
员，目前先让他们写悔过
书，随后将悔过书上传给
昆明市环境生态局林草大

队，具体处罚由林草大队
裁定”。

（来源：开屏新闻）

@晶子酱Zo：子不教父
之过。当父母的不仅不劝
诫孩子，还助纣为虐。熊孩
子都是熊父母的缩影。

@JY办事员：这些成年
人自己还是个熊孩子。

@段冬 Arthur：缺乏教
养、没有羞耻心的人才会做
出这样的行为。无理狡辩，
毫无反省，不以为耻，反以
为荣。

@黄桃罐头：作为昆明
人，看到老朋友被粗暴对待
心里十分难受……希望每
位游客都能以身作则，父母
能看好自己的孩子。

@王智2006：拉入景区
黑名单。

海鸥用来观赏也需要善待，这个认识孩子可能还小不懂，但家长
不可能不明白。人最朴素“三观”的形成，最直接来自身旁成年人的
言传身教。面对孩子的错误行为，父母非但不制止还提供帮助，这不
仅是孩子“熊”，而是“熊”一家了。事实上，在“熊孩子”背后，多有家
长的一再纵容。明事理，是长大成人的过程；而以身作则，应是家长
的必修课。

家长付费让孩子来参加全托管冬令营，滑雪场必然有责任
保障学员的安全。无论事发原因为何，该滑雪场在事故发生时
不能妥善应对，在事故发生后又不想承担责任，实乃坑人。事实
上，类似的事故也已经不是第一次发生了，这种座椅式缆车本身
也存在安全隐患。冰雪运动的发展势头迅猛，但其间显现的安
全漏洞不能任由存在，有关部门监管也要加强。

女童雪场缆车坠落
致胸椎压缩性骨折

近日，河北张家口。太舞滑雪场一位8岁女童学员乘坐缆车
时坠落，造成女孩胸椎压缩性骨折，期间有教练陪同。2月1日，
女孩父亲王先生称，当时花7000元报的全托管的滑雪冬令营，现
在孩子大小便不能自理，每隔两周需要复查一次，为此全家都没
过好年，太舞滑雪场至今未道歉赔偿，消极处理不断推诿。家长
称雪场的安全培训及应急处理都有问题。 （来源：沸点新闻）

@12旧时旧梦w：这个缆车没有门吗？
@高昊然：幸好底下雪厚吧，不然后果很严重。
@小爱19年离婚倒计时：别说过不好年了，闺女这样，以后

都过不好呀。
@那年的雪落下：希望能康复，但还是要说滑雪本身有风

险，何况家长还选择全托，家长不在身边怎么放心的？
@双面小欣：既然是全托，他雪场就得该负全责，一告到底。
@黄伟国：小女孩子可怜啊！管理部门必须要承担起法律责任。
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